

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Murcia

UNA GRAN EMPRESA CULTURAL

Para la fundación de establecimientos de enseñanza privada

Mediante escritura pública otorgada en 17 de junio próximo pasado, ante el notario don Alejandro Arizcun, y por iniciativa, y bajo los auspicios de la Asociación Católica de Padres de Familia, de Madrid, ha sido constituida, con la denominación de Sociedad Anónima de Enseñanza Libre (S. A. D. E. L.), una entidad mercantil, para dedicarse en toda España a cuanto se relaciona con la enseñanza, educación y cultura general.

Trabaja la Sociedad de la organización de una enseñanza privada que proporcione satisfacción de cuantos deseen otra distinta de la oficial regulada por la ley de Confesiones y Congregaciones Religiosas, y se propone el establecimiento legal de colegios e instituciones adecuadas al efecto.

Como se trata de una empresa de todos, y en beneficio de todos, cuantos estén conformes con su orientación, y quieran ver educados cristianamente a los niños y jóvenes de hoy, deben contribuir a la obra, suscribiendo acciones de la Sociedad.

A tal fin, y para que la suscripción tenga carácter popular, se anuncia, por ahora, suscripción pública de 16.000 acciones al portador, de 50 pesetas cada una, sin perjuicio de sucesivas emisiones.

Las personas que deseen suscribir acciones pueden hacerlo en las oficinas de la Sociedad, calle de Manuel Longoria, número 4, bajo, Madrid, cuya quier día laborable, de cinco a ocho de la tarde. En el acto serán entregados a los suscritores recibos provisionales, que se canjearán por los títulos definitivos tan pronto como estén éstos confeccionados.

Las personas que residan en provincias pueden también, desde luego, suscribir acciones, dirigiendo sus peticiones, por correo, a dichas oficinas, y abonando su importe, mediante giro, a don Francisco Xavier Cubillo y Valdés, administrador de la Sociedad, quien, al recibir el giro, remitirá al suscriptor correspondiente recibo provisional. Para facilitar la suscripción, se designarán a la mayor rapidez posible representantes en provincias.

El capital de la Sociedad es de un millón de pesetas, ampliable a cinco millones, y su Consejo de Administración es el siguiente:

Presidente, don José Martínez de Velasco; vicepresidente primero, don César Silió; idem se-

gundo, don Cirilo Torpos; vocales: don Rufino Blanco, don Cándido Casanueva, don Benito Díaz de Villafraña, don Tomás Domínguez (conde de Rodrigo), don José María Gil Robles, don Martín González del Valle (marqués de la Vega de Arzo), don José María Lamamié de Caizac, don Dimas de Madariaga, don Francisco Oñil, secretario de la Asociación de Padres de Familia, de Madrid; don Tomás Ortiz de Soñorano, don José Puchó (marqués de la Bastida), vicepresidente de la Confederación de Padres de Familia; don Antonio Royo Villanova, don Pedro Sainz Rodríguez, don José María Sopranis, presidente de la Asociación de Padres de Familia, de Madrid, y don Romualdo de Toledo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Cestona con su distinguida esposa nuestro querido amigo don José María Amorós, dueño del Hotel de Francia.

—A su finca del Pan ha marchado el capitán de corbeta don José de Lara Dorda y su bella esposa doña Isabel Muñoz Dalgado.

—A la playa de Los Alcázares el Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa doña Dolores Cerdán.

—De Los Alcázares ha salido para Gijón el Auditor de este Departamento, don Rafael Alvagonzátez.

—A Cabo de Paños la señorita Maruja Cervera.

NOTAS VARIAS

Por doña Josefa Pujalte, viuda de Mercader y para su hijo nuestro estimado amigo don Juan Antonio, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Anita Marín Pérez.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor.

La boda ha sido concertada para el próximo mes de octubre.

grave enfermedad la preciosa niña Marujita Navarro Olmos, hija de nuestro compañero de redacción don Antonio.

La fiesta de mañana

Se celebra mañana la gran fiesta católica de Santiago Apóstol, Patrón de España. Es día de precepto para los católicos.

La fiesta clásica española reventará la tradición solemneidad a pesar del laicismo oficial, pues el pueblo español seguirá celebrando con igual fe y regocijo familiar estas jornadas imperecederas de sabor religioso y patriótico.

En Cartagena donde en años anteriores se verificaba la procesión de Santiago por el mar, dando la vuelta a la bahía, mañana será día festivo completo con cierre general del Comercio, por acuerdo del Ayuntamiento republicano que señaló éste para uno de los tres días de fiestas locales al año.

He aquí cómo el laicismo municipal, sin que ello, ha venido a solemnizar aun más el día de Santiago, si bien quitándole el nombre del Santo y llamándole «Fiesta del Mar».

El arreglo de carreteras

En la sesión que celebró el sábado la Diputación provincial, se ocupó del arreglo de la carretera de Cartagena a San Javier el señor Ros, al cual contestó el señor Jiménez Castellanos defendiendo la labor que viene haciendo por la Comisión Gestora en cuestión de asuntos de caminos y diciendo lo siguiente:

«De 282 kilómetros que tiene de caminos Cartagena y su término no sólo están en mal estado unos 25.

El camino de Pacheco a Los Alcázares ya está adjudicado, y en cuanto al de Cartagena a La Palma, están arreglados diez kilómetros, faltando por hacer cuatro, lo que se reizará en el próximo otoño, cuando la Diputación tenga fondos para ello.

El pasado año gastó la Diputación para caminos en Cartagena 68.500 pesetas y este año ha gastado 117.963, o sea 53.000 pesetas más que el anterior.

Total, que nos quejamos de vicio y aún tenemos que estar agradecidos a la Diputación.

Corbatas

Últimas novedades.

Almacenes Hincjal

Se ha dictado sentencia contra los complicados en los sucesos de Agosto

(Continúa de la tarde)

Discurso de Largo Caballero

Madrid.—En el Coliseo Parodiño pronunció su anunciado discurso el ministro del Trabajo señor Largo Caballero.

Asistieron Prieto y el subsecretario de Trabajo.

Largo Caballero en su discurso hizo una autobiografía.

Demuestra que hace 43 años se agrupó con los socialistas.

No tiene aspiraciones a la jefatura y cuanto se dice habrá sido motivado por contribuir a la compra de una rotativa para «El Socialista».

Reconoce que el cerco del enemigo común se estrecha cada día más, pero el partido socialista no está dispuesto a que el enemigo aumente sus armas.

Sostiene que se siga una política equivocada, pero no podrá gobernarse sin nuestra cooperación. Sin los socialistas no se podrá detender la República.

Afirma que la República sin los socialistas hubiera muerto.

Considera poco reflexiva la actitud de algunos republicanos que aspiran a que nos marchemos del Gobierno.

Considera grave el que a la clase trabajadora no se la deje gobernar.

Se hace una política anarquizante.

Los socialistas vamos a la conquista del Poder dentro de la Constitución y de las leyes.

En la oposición actuaremos más severamente.

No queremos implantar una dictadura socialista, ni pedimos que ocurra aquí lo que en Alemania.

Se extiende finalmente en consideraciones sobre la Ley de términos municipales, Jurados Mixtos y Bases de trabajo.

Como se restaura la monarquía o venga una dictadura como la de Primo de Rivera el obrero pasa a la triste condición de antes.

Discursos de Maura

Madrid.—En el Círculo de la Opera habló ayer el ex-ministro Miguel Maura.

Dice que el partido conservador tiene un programa pero pospone al servicio de España todo el interés particular.

El presupuesto actual tiene

de ingreso 4.000 millones de pesetas y de gastos 4.703 millones. Pues bien en el primer cuatrimestre hay ya un déficit de 200 millones.

Hicimos un estudio comparativo con los presupuestos de años anteriores, sacando la consecuencia de que los españoles no pueden soportar más impuestos.

Para la reconstrucción de la economía es necesario la cooperación en los gobernantes.

Para que el Gobierno se ha propuesto una elevación limitada de los salarios y una disminución de la producción nacional. El resultado será la ruina de la nación.

Se ocupa del problema agrario y dice que al amparo del socialismo se organiza el atropello, la barbarie y el crimen en el campo. Pequeños propietarios que antes trabajaban las fincas, hoy los regalarían.

Es inexplicable que al pasar a pasivos 12.000 oficiales, el presupuesto de Guerra no se haya reducido.

Maura se muestra optimista a pesar del panorama desolador que se ofrece, porque el patriotismo no se ha extinguido.

—En el Hotel Nacional se celebró un banquete de los elementos conservadores.

Habló Maura sobre el espíritu del partido y el programa marcado que representa al partido ante la opinión.

Esperamos que el pueblo nos dé el triunfo en las urnas, llevándonos al Poder.

Discurso de Gordón Ordás

Madrid.—En el teatro de la Comedia repito de público pronunció su anunciado discurso el jefe radical socialista señor Gordón Ordás.

Manifiesta que cuando se proclamó la República se dio cuenta del hecho de que no respondía ésta a los problemas de fondo que continuaban como si la República no se hubiese proclamado.

Analiza la labor de propaganda realizada en los pueblos y dice que él como propagandista de una política de izquierdas no ha claudicado jamás.

Ha tenido discrepancia fundamental con los gobernantes por su convencimiento de que no se ha ejecutado una obra próspera de Gobierno, contenta